

Lancement des activités de lutte contre le SIDA sur financement Fonds Mondial

Discours du Ministre de la Santé

Monsieur Soumana MAKADJI

9 février 2013

Madame et Messieurs les Ministres ;
Monsieur le Directeur Exécutif de l'ONU-SIDA ;
Mesdames et Messieurs les Partenaires Techniques et
Financiers ;
Monsieur le Secrétaire Exécutif du Haut Conseil National
de Lutte Contre le Sida ;
Madame la Représentante de l'ONU-SIDA Mali ;
Mesdames et Messieurs les membres du Cabinet ;
Mesdames et Messieurs les Directeurs des Services
Centraux ;
Mesdames et Messieurs les représentants de la Société
Civile ;
Mesdames et Messieurs de la presse ;

Chers Invités ;
Mesdames et Messieurs ;

C'est un immense plaisir pour moi de prendre la parole ce matin devant cette auguste assemblée pour souhaiter la bienvenue à notre cher frère **Michel SIDIBE, Directeur Exécutif de l'ONU-SIDA.**

Ce moment est approprié pour remercier tous nos partenaires techniques et financiers qui de loin ou de près ont contribué à la reprise des activités de lutte contre le VIH et le SIDA avec le Fonds Mondial.

Ces activités s'inscrivent en droite ligne de la politique sectorielle de lutte contre la maladie, de l'atteinte de l'ODD 6 et par la même occasion faciliteront l'aboutissement des efforts à l'accès universel aux soins, traitements et soutiens aux PV/VIH.

Le Gouvernement pour sa part, sur instruction du **Président de la République** s'est engagé à mettre en place un Fonds National de Solidarité dédié à la Lutte contre le VIH et le SIDA.

Mesdames et Messieurs,

Cette reprise nous reconforte d'autant plus que les objectifs assignés vont de l'intensification des services de prévention au plan national et plus particulièrement pour les personnes vulnérables et les populations à risques, à la consolidation des acquis et spécifiquement l'accroissement de l'offre de services avec la mise à disposition de traitement complet de qualité sur l'ensemble du territoire et au renforcement des capacités nationales.

Quelques résultats attendus nous édifient sur les efforts que nous devons déployés pour y parvenir. Il s'agit, entre autres :

- D'ici 3ans de dépister 650 000 personnes âgées de 15 à 49 ans au VIH dont 365 000 femmes enceintes ;
- Et de traiter 110 000 personnes avec les ARV.

Ce projet d'un montant de 58 millions d'Euro sera mis en œuvre à travers les bénéficiaires secondaires tels que la CSLS/MS et ARCAD-SIDA pour prévenir et traiter les PV-VIH dans les structures de soins. Je suis convaincu qu'avec leur professionnalisme et leur dévouement nous atteindrons nos objectifs.

Je profite de cette opportunité pour solliciter l'ONU-SIDA et les Partenaires Techniques et Financiers pour accompagner le CCM dans la négociation des autres projets soumis aux financements du Fonds Mondial à savoir le volet tuberculose, le paludisme et le deuxième volet VIH, géré respectivement par Catholic Relief Service, PSI et Plan international en qualité de bénéficiaires principaux en collaboration avec nos services techniques et la société civile.

Mesdames et Messieurs,

Cette reprise de la coopération avec le Fonds Mondial est réjouissante mais ne doit pas surtout nous faire oublier les nouveaux défis auxquels nous sommes et serons confrontés.

Je veux parler du contexte de la crise qui nous préoccupe tous, notamment l'arrivée des troupes militaires mais surtout l'accentuation du risque de vulnérabilité des populations (paupérisation, violences sexuelle, morale, psychologique, mobilité interne et externe, difficultés socio-économiques).

Mesdames et Messieurs,

C'est maintenant plus que jamais que nous devons être unis, solidaires, debout comme un seul homme pour faire face aux nombreux défis actuels et futurs.

Le Three's ONE de l'ONU-SIDA prôné par notre pays comme le Cheval de Troie de la lutte contre le SIDA a aujourd'hui plus qu'hier tout son sens pour une meilleure coordination multisectorielle. A savoir, une seule instance de coordination, un seul cadre stratégique national et un seul mécanisme de suivi et d'évaluation de la lutte, reposant sur les politiques et plans sectoriels, la mobilisation interne et externe des ressources, l'appropriation nationale avec un leadership unique dans un contexte de bonne gouvernance et d'un environnement législatif favorable tout en veillant au respect des droits humains.

Mesdames et Messieurs,

Je ne saurais terminer sans, d'une part, adresser mes sincères remerciements à l'ONU-SIDA à travers son Directeur Exécutif Michel SIDIBE et à l'ensemble des Partenaires Techniques et Financiers pour leur accompagnement et, d'autre part, féliciter le Secrétariat Exécutif du Haut Conseil de Lutte Contre le Sida et tous les acteurs impliqués dans la lutte contre le VIH et le SIDA.

Je vous remercie